

Titre : FME 2023 1er prix

Texte à l'image : Amicale des solidarités et du développement du Nord Basse-Terre (ASDNBT), 1er prix Edmond Proust 2023. Fonds MAIF pour l'éducation

Claude Jotham [Président de l'association ASDNBT] : Nous sommes là, vous voyez, nous sommes sur le site du grand étang. Il faut savoir qu'ici, ce site-là était une décharge sauvage. Et donc, effectivement, le premier travail a été de nettoyer ici.

Ici, les gens pêchaient, les gens chassaient et les gens jardinaient. Petit à petit, ce grand étang a commencé à disparaître.

Odile Morand [Secrétaire de l'association ASDNBT] : L'idée au départ, c'est de réhabiliter ce site, un site qui est incroyablement riche en biodiversité, riche en flore et en faune endémiques rares. Sur ce site, nous avons des oiseaux qui viennent migrer une fois par an. Au monde, c'est leur seule zone d'arrêt lors de leur parcours migratoire. Donc il est intéressant de faire découvrir ça aux enfants pour qu'ils transmettent à la population.

Claude Jotham : Le but de l'association, c'est d'organiser tout au long de l'année scolaire, de A à Z, d'organiser d'ici en salle de classe.

Enfant 1 : On est venus ici pour participer aux activités. On a fait le bambou, la découverte de la biodiversité sur les crabes, sur la nature.

Enfant 2 : J'ai préféré l'art plastique. On a fait des dessins et il y avait des graffitis. Il a écrit nos prénoms et c'était amusant.

Intervenant : Ce matin, on a fait un atelier en mode permaculture, montrer comment planter sans retourner la terre avec des matériaux de récupération, des matériaux qu'on trouve autour de nous, des matériaux qu'on recycle.

Intervenante : Si c'était une décharge, ils ont bien fait les choses. C'est un bel endroit. Franchement, mes enfants s'amusent bien.

Claude Jotham : La première chose pour moi, c'est la reconnaissance. C'est un encouragement. Quand vous faites des choses, vous ne savez jamais si ce que vous faites est vraiment bon. Vous le faites avec votre cœur. Mais ça nous permet aussi de voir que des gens qui ont l'expérience de cette forme d'engagement, ces gens-là nous ont reconnus. Ça me fait plaisir.

Nous sommes en train de travailler actuellement à un projet d'éco-ferme.

Odile Morand : L'idée n'est pas d'en faire un espace complètement moderne. C'est vraiment de pouvoir y réintroduire si possible les espèces endémiques qui y étaient et ceci en transmettant du savoir aux enfants.

Claude Jotham : L'éco-ferme va arriver justement, comme, j'ai envie de dire, la réponse à tout ce

cheminement, à tout ce travail.

Texte à l'image : fonds MAIF pour l'éducation